



*« Pas à pas, se fait l'histoire : Dieu fait l'histoire, nous aussi nous faisons l'histoire ». Et « quand nous nous trompons, Dieu corrige l'histoire et nous fait aller de l'avant, en marchant toujours avec nous ». Du reste, « si cela n'est pas clair pour nous, nous ne comprendrons jamais Noël, nous ne comprendrons jamais le mystère de l'incarnation du Verbe, jamais ».*

*(Pape François, Méditation matinale à la chapelle de la Maison Sainte-Marthe, 18 décembre 2014)*

Chère amie, cher ami,

**L'**année jubilaire 2025 nous invite à devenir des pèlerins d'espérance. Qu'elle vous procure la joie d'être artisan de paix et de réconciliation. Le Sauveur est venu et a racheté son peuple. Qu'il trouve sa demeure en nous dans la proximité, la fraternité, la compassion et la vérité. C'est ainsi que nous serons « un peuple ardent à faire le bien » (Tt 2, 14) qui n'a de cesse de porter la Bonne Nouvelle.

Joyeux Noël et bonne Année sainte 2025.

+ Denis Grondin  
Archevêque de Rimouski



En la fête de l'Immaculée-Conception, ce 8<sup>e</sup> jour de décembre 2024.